

**Nombre del alumno: Christian Alexis  
Santiago Gonzales.**

**Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez  
Rodríguez.**

**Nombre del trabajo: La medicina veterinaria  
en México.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Introduccion a la historia de la  
medicina veterinaria.**

**Grado:4**

**Grupo: B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de noviembre de 2023.

## La medicina veterinaria en México

En este ensayo se hablará de la medicina en México y sus primeros inicios, como sabemos es un país lleno de cultura y tradiciones, en donde los animales figuran de gran valor e importancia no solo para las antiguas tradiciones, si no para la actualidad, ya que para muchos mexicanos en la actualidad mucho de estos animales son considerados seres espirituales, así como en las tribus de hace algunos años, por ejemplo: El Xoloitzcuintle que, se supone, fue una mutación que derivó de una displasia ectodérmica, es la única especie que se conoce que sigue vigente hasta en la actualidad.

El tlalchichi se originó por una mutación que llevó a una acondroplasia. Es un perro enano, cuya alzada no es mayor de los 23 o 25 cm, longilíneo (60 a 65 cm), de cráneo dolicocefalo, a esta lista se suma el perro maya, como su nombre lo indica, tuvo su origen en las tierras del Mayab, habiéndose originado probablemente por un proceso selectivo o tal vez por azar, lo que dio lugar a un cráneo y cara cortos, así como también el loberro es un caso interesante de cruzamiento controlado entre hembras de perros mesoamericanos comunes con coyotes machos de menores dimensiones, pero las mismas características del lobo europeo.

Se dice que al perro maya se le era ofrecido una especie de tributo, el Padre Landa dice que se ofrendaban a los dioses en ciertas fiestas, sobre todo en las del Año nuevo, que se efectuaban en el equinoccio de primavera y en el cual se pedía a las divinidades remedio para las necesidades, de la cual se esperaba que hubiese mayor lluvia, mejores cosechas y fertilidad. A lo largo de los siglos la facultad de medicina veterinaria a tenido diversidad de cambios respecto a sus materias, ya que deseaban que los estudiantes conocieran más del funcionamiento y anatomía del cuerpo de los animales, las materias que constituyeron el cuadro básico de la veterinaria (química, fisiología, anatomía, patología y clínica) a lo largo de 22 años, entre 1864 y 1886 (tomo como referencia este último año porque fue cuando se modificó el último plan de estudios del siglo XIX), así mismo se fue integrando poco a poco el que la

veterinaria mexicana se integrara epistémicamente en las llamadas ciencias médicas (especialmente con la salud pública) y la zootecnia, está relacionado con los anhelos de modernidad y progreso a los que aspiraron naciones como México y las del resto Europa a lo largo del siglo XIX. Rafael Guevara Fefer (mar. 2013) llama “una ciencia con fines defensivos”, donde la emergencia y consolidación de la medicina veterinaria han sido la respuesta práctica a la solución de graves problemas de salud pública y de medicina animal. Al invadir el asunto de la brebaje veterinario en México, las fuentes de declaración hacen mención jamás gol a las prácticas y conocimientos médico-veterinarios, estrella más correctamente a la ejercicio y conferencia sesudo de estas ciencias.

Se hará mención jamás a una colegio veterinario propiamente dicha, ya si a un macho cuya nombradía la constituyen, entre otros méritos, el de sobrevenir intentado la corporación de un casino de conferencia médico-veterinaria; se prostitución del albéitar talento Juan Suarez de Peralta, primer veterinario mexicano, para el año de 1742 se publicó en esta colonia un libro original del maestro herrador y albéitar don Salvador Monto y Roca, valenciano de origen, bajo el título de Sanidad del Cavallo y otros animales sujetos al arte de Albeytería, ilustrada con el de herrar, el cual “se regulan los derechos que pertenecen al profesor. En 1839 en el resolución de intendencia del hueste nacional, expedido por el líder Anastasio Bustamante, en la trozo 18 se indica lo que probablemente es el primer dato referente a la principio de una Escuela de Veterinaria en México. No se tiene proclamación de que equiparable pensionado haya funcionado. Durante la epizootia de la aftosa la anterioridad para los médicos veterinarios mexicanos cuadro sustentar y custodiar la vigor de los animales, esto es, el dominio médica recibió un fuerte impulso, de este modo como sus materias: microbiología, virología, vigor pública, inmunología; en contraparte, el dominio de ganadería (lactancia de animales) quedó a la futuro inclusive 1955, añada en que la Fundación Rockefeller inicia un software de restablecimiento de la avicultura mexicana, mientras tanto que el software de restablecimiento del rebaño se inició inclusive 1962. Para el corporación veterinario fue una tiento de alegar a la entidad

mexicana el narices de la profesión, lo que permitió apropiarse precauciones institucionales, sueldos más altos y ojeo social. En conclusión, la medicina veterinaria a tenido un cambio radical desde su cultura y tradiciones, ya que desde ahí se empezó a dar la medicina veterinaria y zootecnia, la medicina y su evolución han jugado un papel importante no solo para llegar a lo que somos ahora, si no para que en su momento la medicina veterinaria pudiera contribuir a alcanzar sus objetivos en ese momento que era formar profesionistas de gran carácter y de sabiduría, en el animal. En la actualidad el medico veterinario ayuda a la medicina humana a preveer las enfermedades que pueden ser transmitidas de humanos a animales y de animales a humanos, la evolución a sido gigante.